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324.02.2023

Die neue Homepage                                                                        

war kurz nach dem                                                                           

Beginn des Stammes                                                                         

bereits online…

Auch die PPP erhielt                                                                              

wie gesehen ein                                                                           

neues Aussehen

Unsere «neue» Homepage..



424.02.2023

ÄRA SENN

Neu waren 57 Vereine in der IG dabei

Christian Stieger ergänzte das OK der NdWS, zuständig für die PPP

Projekt «Weg rund um Wil» wurde in Angriff

genommen, konnte 2016 erfolgreich                                       

umgesetzt und eröffnet werden

Projekt «Defibrillator» wurde ebenfalls                                                    

lanciert und durchgeführt

 Jutta Röösli zuständig für Schule und Sport



524.02.2023

ÄRA SENN

Die IG Wiler Sportvereine wird Partnerorganisation bei der IG St. 

Galler Sportverbände. (ohne Stimmrecht, aber sonst überall dabei)

Neu seit Januar 2023 heisst die IG des Kantons IG SPORT ST. GALLEN

2015 waren 58 Vereine als Mitglieder dabei

2015 wurde von der Gemeinde Kirchberg eine Anfrage an die IG 

gestellt mit dem Ziel, «gegeneinander» ein Gemeindeduell im Jahre 

2017 durchzuführen und ob Wil die Herausforderung annimmt



624.02.2023

ÄRA SENN

Man gründete ein kleines, aber schlagkräftiges OK (3 Personen) und 

ging optimistisch ans Werk

Senn dachte, dass wir wohl «haushoch» auf die Kappe bekommen von 

den «Berglern». Doch zur Überraschung aller war dem Lauf ein 

Riesenerfolg beschieden

Sozusagen Hinz und Kunz, Katz und Maus, alles war auf den Beinen

Stolze 1526 Wilerinnen (23 Rollis) und 1175 Kirchberger waren am 

Schluss in der «Rangliste» vertreten. Die zurückgelegte Strecke 

entsprach der Distanz von 3x Schweiz - Neuseeland



724.02.2023

ÄRA SENN

 2016 wurde das neue Reservationssystem vorgestellt und an der DV in der 

Raiffeisenbank konnte man einem Referat von Viktor Röthlin lauschen

Gemeindeordnung wurde neu erstellt, die IG war ebenfalls massgebend im 

sportlichen Bereich dabei

Martin Senn trat als Vertreter der IG in die Jugendkommission ein. War leider 

verwaist in den letzten Jahren

 Rolf Benz als Präsident IG Kultur (neu) erstmals                                            

an einem Stamm dabei

 Start Kids Challenge durch Sportsekretariat

 Erfolgreiche Jugend Games

Aufnahme eines neuen Vereins

Christian Tröhler wird neuer VR – Präsident der                                    

WISPAG, Marcel Schneller wird 2017 neuer Geschäftsführer



824.02.2023

ÄRA SENN

2017 Neu ist auch Daniel Stutz an den Stämmen (BUV – Stadtrat)

Referat von Dani Wyler, Sportkommentator SRF, an der DV

Phat Do möchte eine Neuerung einführen. Regelmässige Mails mit Infos 

anbieten

«OL Fix Finder» wird in der Stadt eingeführt

Sport 4 Kids ist ein weiteres Angebot von Phat Do und auch OSSO ist 

sehr erfolgreich unterwegs

Mit Nadine Näf konnte sozusagen die letzte                                                  

Damen bis jetzt in den Vorstand der IG                                       

gewählt werden



924.02.2023

ÄRA SENN

2018 wird an der DV das neue Hallenreglement der Stadt zur Kenntnis 

genommen. Man war sehr stark an der Ausarbeitung dabei

Referat von Rahel Bürgi über «Sportvereine in der Schweiz» an der DV

Max Stierlin und die IG wiederholten die Umfrage von vor 10 Jahren 

um zu sehen, wie sich das Ganze entwickelt hat. Spannendes Referat 

von Stierlin

Hallenumverteilung LIHO – KANTI am Montag – Abend infolge 

Haftmittelbenutzung der Handballer

Karin Keller-Sutter wird Bundesrätin, IG gratuliert



1024.02.2023

ÄRA SENN

An der DV 2019 können neue Verein aufgenommen werden (57)

An der NdWS gibt Christa Klein nach 12 Jahren ihren Rücktritt

Allenfalls soll 2020 ein «Lauf nach Wil 2.0» stattfinden, Gegner ?

Es gibt höhere Beiträge der Stadt an die Jugend

Umfrage unter den Vereinen konnte erfolgreich abgeschlossen 

werden, die Umfrage unter den Schülern musste wiederholt werden

Das Reglement der NdWS muss angepasst werden

Eröffnung Boulderanlage und Skaterpark Bergholz                              

auf Initiative von Clubs



1124.02.2023

ÄRA SENN

Erstmals wird ein Sportler via elektronische Möglichkeiten live aus 

Adelboden zugeschaltet. Besten Empfang hat Cedric Noger (Ski) im 

Hotelbadezimmer. Er wird zum Wiler Sportler gewählt

Marco Knittel ist der neue Moderator anlässlich der NdWS

Erfolgreiche Jugend Games kurz vor der Coronakrise

«Lauf nach Wil 2.0» findet nicht statt

Die Idee der «Oldie Games» entsteht, wird                                     

aber zurückgestellt

Diverse Bauarbeiten an den Wiler Sportanlagen

Sportschule LIHO feiert ihr 10 jähriges Bestehen



1224.02.2023

ÄRA SENN

Die DV 2020 verläuft ruhig, die Ergebnisse der Umfrage werden 

vorgestellt

Die NdWS wird aus bekannten Gründen abgesagt, Sitzungen 

elektronisch

Auch Stamm Nr. 1 entfällt. Der 2. kann stattfinden. Die Infos des 3. 

Stammes werden den Vereinen via PPP zugestellt mit Kommentaren 

und Erläuterungen

Neuauflage von «Wil bleibt fit» wird aufgegleist auf Druck der IG

Anfallende Hallenproblematiken werden besprochen und gelöst



1324.02.2023

ÄRA SENN

Roman Rutz (HB KTV Wil) und Christoph Gehrig, Vorstand der IG, 

reichen beim Parlament ein Projekt für eine neue 3 Fachhalle mit 

Tiefgarage und Übernachtungsmöglichkeiten beim Sportpark Bergholz 

ein. Wird aber verworfen mit dem Hinweis, dass dies ein falscher 

Standort sei…



1424.02.2023

ÄRA SENN

Senn fordert, dass anschliessend zwangsläufig ein GESAK 

(Gemeindesportanlagenkonzept) erstellt werden müsse. (War schon 

vor Jahren (1974) Thema)

Leitbild Sport für die Stadt wird endlich in Angriff genommen

Hallenprojekte werden innerhalb der Stadt scheinbar weiterverfolgt 

und man ist sich bewusst, dass das Bedürfnis mehr als ausgewiesen 

ist, doch passiert ist noch nicht viel. Senn fordert: «Macht vorwärts»

Auf dem Areal Langacker (bei der LIHO Aussenanlage) wird ein 

Schulprovisorium erstellt? Wie lange wohl? Providurium?

Hallenbörse muss elektronisch erfolgen, auch gibt es immer wieder 

neue Auflagen bezüglich Benutzung der Anlagen



1524.02.2023

ÄRA SENN

 2021, ein Jahr mit einer Neuerung

 Erstmals findet keine DV vor Ort statt. Es wird schriftlich abgestimmt

Hallenbörse erneut elektronisch. Senn übernimmt wieder die Koordination 

der Daten. Sitzungen können wieder stattfinden

Am 18. August 2021 findet nach 1 Jahr Unterbruch zum                          

ersten Mal wieder ein Stamm statt. Die neugewählten                            

Jigme Shitsetsang (Sport) und Ursi Egli (BUV) nehmen teil

 Leider magere Teilnahme der Vereine

Das Ergebnis des Leitbild Sport lässt auf sich warten

Die Stadt Wil ist die erste Active City der Ostschweiz                           

(freiwilliger Sport auf öffentlichen Plätzen mit diversen                      

Sportarten für alt und jung)



1624.02.2023

ÄRA SENN

Wiederum werden durch die IG Umfragen gestartet mit dem Ziel, bei 

den Vereinen herrschende Unklarheiten und Probleme zu finden.

Die NdWS 2022 findet infolge Coronasituation erst im April statt.

Auch die DV findet ersten im April statt, zusammen mit dem 1. Stamm

Die Sportanlage Bergholz bekommt einen                                   

neuen «Namenspartner»

Die Gegentribüne soll 2023 überdacht                                                           

und die Lichtsituation in Angriff genommen                               

werden



1724.02.2023

ÄRA SENN

Dank der Initiative der IG wird die Hallenbelegung während der 

Umbauzeit in der Matthalle durch den Vorstand der Stadt 

«Pfannenfertig» übergeben.

Auch die Aussensportanlage Lindenhof erhält eine Auffrischung im 

Sommer/Herbst 2022.

Hallenbörse 2022/2023 kann nach 3 Jahren wieder                          

mit Präsenz vor Ort durchgeführt werden.

Die Jugend Games werden einmal mehr zu einem                                         

durchschlagenden Erfolg. Tolle Angebote der                                           

Vereine tragen dazu bei, dass sich viele Kinder                                 

anmelden und teilnehmen



1824.02.2023

ÄRA SENN

Der Vorstand befasst sich frühzeitig mit der Nachfolgeregelung des 

Präsidiums.

Corona und die scheinbar nicht mehr vorhandene Bereitschaft, 

freiwillig etwas zu leisten, erschweren die Suche aber sehr.

Der Jubiläumsanlass 50 Jahre IG Wiler Sportvereine wird vorbereitet

Die Stämme werden dazu genutzt, um Werbung für Angebote für ein 

sportliches Wochenende zu machen

Es sind diverse Ideen vorhanden und werden jetzt gezielt in Angriff 

genommen.



1924.02.2023

ÄRA SENN

Endlich geht es in Sachen «Leitbild Sport» vorwärts und kurz vor 

Weihnachten wird eine Fassung dem Stadtrat vorgelegt

Senn fordert einmal mehr, dass für ihn zwingend eine Anschlussarbeit 

in Angriff genommen werden muss mit der Erstellung eines GESAK 

(Gemeindesportanlagenkonzeptes)

Die Broschüre «Fit in Wil» wurde neu                                                  

aufgelegt und am Stamm präsentiert

Die Nacht des Wiler Sport findet wieder                                           

am traditionellen Wochenende statt. Es                                            

können tolle sportliche Leistungen                                                        

geehrt werden



2024.02.2023

ÄRA SENN

PPP von heute Abend wird auf die Homepage gestellt werden

Eine umfangreiche Jubiläumsbroschüre wurde erstellt

Leider haben wir von früher nicht sehr viele Bilder

Dafür mehr aus der Neuzeit

Es hat für jeden eine Schrift am Schluss !



2124.02.2023

ÄRA SENN

Fazit aus der Sicht des IG Vorstandes:

DIE IG WILER SPORTVEREINE IST FÜR DIE SPORTSTADT WIL 

SYSTEMRELEVANT

Und ist nicht mehr wegzudenken !!



2224.02.2023

ÄRA SENN

Wil braucht Macher und nicht Nein – Sager, 
Verhinderer und Verzögerer!

Wir glauben an die Zukunft und helfen gerne 
mit, diese zu gestalten!



2324.02.2023

ÄRA SENN

Wir vom Vorstand danken allen, die sich heute Abend Zeit 

genommen haben und unser Jubiläum besuchten!

Wir hoffen, es hat Ihnen Spass gemacht

Bleiben Sie noch bei uns und anschliessend allen eine gute 

Heimkehr


